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																Protokoll	über	die	2.	Elternbeiratssitzung	
		Vom	20.11.2018	im	Schuljahr	2018/19	

	
In	der	Grundschule	Iffeldorf	/	Antdorf	/	Habach,		

Schulhaus	Habach	
von	19:25	Uhr	bis	21:17	Uhr	

	
Elternbeirat:	 	 Anwesend:	 Nicht	anwesend:	
Vorsitzende:	 Marion	Reiner	(3b)	 X	 	
Stellvertr.	Vorsitzende:	 Claudia	Wörle	(2a)	 X	 	
Kassenwart:	 Sabine	Schwarz	(1a)	 	 Entsch.	
Protokollführerin:	 Verena	Gernhardt	(4a)	 X	 	
	 Cornelia	Liem	(1a)	 X	 	
	 Sandra	Albrecht	(2b,	4b)	 	 Entsch.	
	 Kerstin	Ledermann	(1b)	 	 Entsch.	
		 Silke	Konsorski	(3a)	 	 Entsch.	
	 Sylvia	Armbruster	(3a)	 X	 	
	 Markus	Degen	(3a)	 X	 	
	 Eva	Conrad	(4a)	 X	 	
	 Verena	Wörrle	(3a)	 X	 	
	 	 	 	
Beisitzer:	 Gabriele	Gattinger	(1a)	 	 Entsch.	
	 Kerstin	Korndörfer	(4c)	 	 Entsch.	
	 	 	 	
Schule:	 Berta	Maier	(Rektorin)	 X	 	
	 Bernhard	Apel	(Konrektor)	 X	 	
	 	 	 	
Sonstige	Teilnehmer:	 Frau	Dyckerhoff	 X	 	
	 	 	 	
	
Es	waren	8	Elternbeiräte	und	kein	Beisitzer	anwesend.	
	

											beschlussfähig:	 nicht	beschlussfähig:	
x	 	

	
Agenda:	
1.	Begrüßung		
2.	Rückblick	verrückte	Olympiade	in	Antdorf		
3.	Neugestaltung	der	Internetseite	des	Elternbeirats		
4.	Mitteilungen	der	Schulleitung	/	Termine	
5.	Kassenwart	/	Einnahmenverwaltung	
6.	Zuschüsse	des	Elternbeirats	für	verschiedene	Schulprojekte	(Ohne	Schulleitung)		
7.	Vorbereitung	Nikolauspäckchen	
8.	Kommende	Termine	
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Begrüßung	
Die	 Vorsitzende	 Marion	 Reiner	 begrüßte	 die	 Teilnehmer	 und	 erklärte	 die	
ordentliche	Sitzung	um	19:25	Uhr	für	eröffnet.	
	
Zu	Beginn	sprach	Frau	Dyckerhoff	über	das	Projekt	Klasse	2000	und	bat	um	
die	Bildung	einer	Sponsorenbeauftragtengruppe,	die	sich	um	die	Findung	und	
Betreuung	 möglicher	 Sponsoren	 für	 die	 kommenden	 Jahre	 kümmern.	 Sie	
erläutete	 in	 groben	Zügen	das	Hauptanliegen	des	Projektes	und	die	 Erfolge	
der	 Jahre,	 in	denen	das	Projekt	an	der	Schule	 in	Habach	und	 Iffeldorf,	 aber	
auch	an	anderen	Schulen,	durchgeführt	wird	(Gesundheitsbewußtsein	für	die	
Kinder;	Möglichkeiten,	 sich	 selber	 durch	 Ernährung	 (Atmung	 etc.)	 Gutes	 zu	
tun,	 Selbstbewußtseinsförderung,	 Suchtprävention).	 Um	 die	 aktuell	
fehlenden	 	Kosten	für	Klasse	4a	 	zu	tragen	hat	sich	dankenswerterweise	die	
Gemeinschaftspraxis	von	Dres.	Reissner	und	Conrad	in	Penzberg	gefunden.	
		

	

2. 	Rückblick	verrückte	Olympiade	in	Antdorf	
	
Der	Tag	war	sehr	gelungen	und	alle	waren	glücklich	und	zufrieden.	Es	gab	
zwar	weniger	Einnahmen	zum	Vorjahr,	aber	trotzdem	war	es	eine	sehr	gute	
Veranstaltung.	Die	ersten	Klassen	haben	sich	auch	gut	zurecht	gefunden	und	
sich	wohl	gefühlt.	
Zur	Diskussion	über	den	Preis	der	Getränke:	
Entschluss:	Bei	Veranstaltungen,	an	denen	nur	Kinder	teilnehmen,	bleibt	der	
Preis	bei	1	Euro	,	bei	Veranstaltungen	mit	Eltern	(z.B.	Soirée,	
Lichterwanderung,	Grand	Fete	etc.	werden	Getränke	für	1,50	verkauft.	
(jeweils	zzgl.	50cent	Pfand)	
	

	
	

3. 	Neugestaltung	der	Internetseite	des	Elternbeirats:	
- Herzlicher	Dank	an	Kerstin	Ledermann	für	die	große	Mühe!!!	
- Sehr	mühevoller	Einsatz	im	Runterbrechen	auf	das	Wesentliche.	Viele	

Inhalte	wurden	neu	gestaltet.	
- Adressliste	des	EB,	Protokolle,	ToDo	Listen	werden	in	Zukunft	auf	

dem	Bereich	der	HP,	der	nur	dem	EB	zugänglich	ist,	eingestellt.	Bitte	
Feedback	um	neue	Inhalte	an	Kerstin	Ledermann.	

- Inhalte	von	vergangenen	Beiräten	(Fotos	der	Personen	ohne	
Namensnennung)	geht	in	Ordnung,	da	aufgrund	von	fehlendem	
Widerruf	in	der	Vergangenheit	das	Einverständnis	gegeben	wurde	

- Passwort	zum	geschützten	Bereich	lautet:	Grundschule2018/2019	
(Dies	ist	bitte	nur	für	den	Elternbeirat	zugänglich!	Bitte	um	
vertrauliche	Behandlung!)	

- Kosten	der	Homepage	bei	Weebly	sind	60	Euro	im	Jahr,	was	als	
absolut	vertretbar	gesehen	wird;	wir	führen	dies	so	weiter!	

- Datenschutzverordnung	kann	von	der	Schulhomepage	kopiert	und	
übernommen	werden.	

- Ein	befreundeter	Datenschutzbeauftragter	von	Claudia	Wörle	wird	
kurz	auch	nochmals	auf	die	Homepage	und	deren	rechtliche	Seite	
schauen!	
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• Adventskränze:		

Bisher	fehlen	Nachricht	an	Marion	ob	der	Kranz	für	die	Klassen	organisiert	
wird,	oder	nicht	bei:	Klasse	2a,	2b,	und	4c.	Hier	wird	nachgefragt!	
	

• Feedback	vom	GEBR:		
Bekannte	Problematik	über	die	Turnhallenthemen	(marode	Zustände)	in	
Penzberg	(betrifft	bei	unseren	Kindern	die	weiterführenden	Schulen).	Dies	
wird	leider	auch	in	nächster	Zeit	wohl	nicht	besser	werden….		
Fertigstellung	der	Josef-Boos	Halle	erst	2021	
Viele	Vertreter	aus	den	anderen	Schulen	aus	Penzberg	waren	anwesend.	
(Grundschulen	und	Gymnasium)	Es	wurde	angeregt,	dass	man	in	Zukunft	
einen	häufigeren	Austausch	organisiert,	da	ähnliche	Idee	und	ähnliche	
Themen	die	EBs	betreffen.	Dies	wird	auch	von	unserem	EB	als	gute	Idee	
empfunden!	
Veranstaltungen	zu	verschiedenen	Themen	(siehe	letzte	Email	von	Marion	
Reiner)	werden	angeboten	–	dies	kann	gerne	auch	an	die	Eltern	der	Klassen	
weitergeleitet	werden.	
	

4. 	Mitteilungen	der	Schulleitung	/	Termine:	
	

• Rückblick:		
Die	Verrückte	Olympiade	war	ein	großartiger	Tag	für	die	Schule	–	herzlichen	
Dank,	aber	es	war	vor	allem	ein	großer	Erfolg	für	die	Kinder!	
Die	Busaufsicht-Organisation	wurde	von	Frau	Liebhardt	übernommen,	die	
auch	weitere	Aufsichten	gefunden	hat.	Es	bleiben	nur	wenige	Schichten	nicht	
besetzt	(vor	allem	der	RVO	Bus	um	13:20,	was	aber	nicht	problematisch	ist).	
	
Der	Elternsprechtag	in	den	4.	Klassen	wurde	auf	den	14.11.	vorgezogen,	so	
dass	sich	die	Eltern	im	Vorfeld	schon	ein	Bild	machen	konnten.	
	
Das	Schwimmbad	in	Weilheim	musste	Reparaturen	erhalten	(Absaugstelle).	
Die	nächsten	Male	wird	der	Schwimmunterricht	wieder	regulär	stattfinden.	
Es	ist	der	GS	Iffeldorf	/Habach	eine	Freude,	wenn	der	Besuch	im	
Schwimmbad	wieder	klappt,	denn	das	Bad	wird	als	besonders	angenehm	
empfunden	wegen	der	Privatsphäre	und	der	Größe.	Im	kommenden	Jahr	ist	
dann	eine	Blockverteilung	der	Unterrichtsstunden	angedacht	(besser	für	den	
Lerneffekt,	wenn	an	einem	Stück	geübt	wird).	

	
• Ausblick:	Klasse	2000	/	Frau	Dyckerhoff	

Es	wird	Hilfe	benötigt	aus	der	Elternschaft,	dass	in	Zukunft	Sponsoren	für	die	
Klasse	2000	gesucht	und	gefunden	werden.	Frau	Dyckerhoff	möchte	diese	
Aufgabe	in	Zukunft	abgeben.	Der	EB	wird	eine	mögliche	Hilfe	dazu	in	der	
nächsten	Sitzung	im	Januar	nochmals	besprechen.	
	
Die	Adventskränze	in	den	Klassen	sind	ein	wichtiger	Teil	der	christlichen	
Erziehung	der	Kinder	und	unserer	Tradition	und	es	wäre	schade,	wenn	es	in	
einer	Klasse	keinen	Adventskranz	gibt.	
	
Der	Übertrittselternabend	findet	am	Donnerstag,	den	22.11.	um	19:30	Uhr	in	
der	Aula	Iffeldorf	für	die	Grundschulen	Iffeldorf,	Seeshaupt	und	Bernried	
statt.	
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Letzter	Termin	für	Geschenke	mit	Herz	ist	der	Donnerstag	22.11.	
	
Elternsprechtag	in	den	1.-3.	Kl.	28.11.	–	Einladungen	sind	schon	
rausgegangen	
	
Vom	03.12.	–	07.12.	ist	Lesewoche	/	Büchertisch/	Autorenlesung.	Die	
Autorenlesung	wurde	mit	400	Euro	vom	Bücherverkauf	/	Bücherbasar	des	
vergangenen	Jahres	unterstützt.	
	
Christkindlmarkt	Iffeldorf:	am	2.12.	um	11:00	Uhr	Eröffnung	mit	Frau	Winter	
und	Frau	Link-Lichius	
Christkindlmarkt	in	Antdorf	am	1.12.	um	13	Uhr	ist	Eröffnung.	Frau	Maier	
wird	von	der	Schule	ein	paar	Lieder	organisieren.	(Frau	Hartl	und	Frau	Link-
Lichius	singen	mit	den	Kindern)	
	
Der	Nikolaus	kommt	am	6.12.	–	Tütenpacken	findet	am	4.12.	um	20	Uhr	in	
der	Aula	Iffeldorf	statt.	Tüten	und	Bänder	hat	der	EB	–	den	Inhalt	gibt	die	
Schulleitung	bei	EDEKA	Haimerl	in	Auftrag,	der	EB	bezahlt	den	Inhalt.	
	
Das	Eislaufen	der	3./4.	Klassen	in	Penzberg	ist	am	Mittwoch,	den	19.12.	
Hierfür	werden	wieder	Eltern	für	eine	Aufsicht	benötigt	–	2	pro	Klasse	(8:30	
bis	ca.	10	Uhr).	(Der	Beitrag	von	30,00€	pro	Klasse	und	die	Buskosten	werden	
auf	alle	fünf	3.	und	4.	Klassen	aufgeteilt)	
	
Christkindlmarkt	in	Habach	am	22.12.	wird	um	16:00	Uhr	eröffnet	durch	Frau	
Hartl	und	Frau	Link-Lichius	
	

	
• Voraussichtliche	Termine	nach	Weihnachten	

Wintersporttag:	wetterabhängig	/	Örtlichkeit	Beuerberg	/	Schulumgebung	
	
Einsammeln	des	Papiergeldes	von	6,00€	pro	Kind	//	bei	Geschwistern	zahlt	
nur	das	ältere	Kind	
	
Lichterwanderung:	Freitag,	den	25.1.19	/	18:00	Uhr;	Die	Durchführung	der	
Veranstaltung	ist	wetterabhängig.		
	

• Ende	Januar:		
Beginn	der	LEGs	in	den	1.-3.Klassen	/	Termine	werden	im	Vorfeld	
kommuniziert	(Es	finden	dokumentierte	Lernentwicklungsgespräche	anstelle	
eines	Zwischenzeugnisses	in	Jahrgangsstufe	1,	2,	und	3	statt)	Das	Prozedere	
des	Gesprächs	zwischen	Lehrer	und	Kind	wird	von	Frau	Maier	erläutert.)	
(Elternbrief	und	Einteilung	erfolgt	ab	Mitte	Januar…)	
	
Zirkus	Bertolini		
in	Habach	(Sportplatz):	25.02.	–	01.03.	abhängig	von	Wasser	und	
Stromanschluss	
In	Iffeldorf	(Seemadames	Parkplatz)	findet	der	Zirkus	statt	in	der	Woche	vom	
11.3.	–	15.3.	
Der	Zirkus	findet	nur	an	beiden	Schulhäusern	statt,	sollte	eine	Örtlichkeit	
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nicht	funktionieren	wird	er	an	beiden	Schulhäusern	nicht	statt	finden.	
	
Faschingsfest	findet	in	Iffeldorf	am	Freitag,	01.03.	2019	/	wird	jedoch	
möglicherweise	wegen	des	Zirkusprojektes	in	der	3.	und	4.	Stunde	im	
Schulhaus	stattfinden	
	

• Fünfjahresstatistik		
Jahre	19/20	–	214	Kinder	und	bis	Jahre	22/23	–	241	Kinder	
	

• jetzige	2.	Klassen	/	Schülerstand		
26	Kinder	in	Habach	und	in	Iffeldorf	28	Kinder	–	allerdings	sind	in	diesem	Jahr	
3	Kinder	nicht	gekommen,	deswegen	werden	die	derzeitigen	2.	Klassen	im	
kommenden	Jahr	wieder	in	eine	Klasse	in	Iffeldorf	zusammengelegt.	54	
Kinder	können	nicht	3	Klassenkräfte	bekommen!	
Bitte	um	große	Werbung	für	Familien	die	möglicherweise	in	nächster	Zeit	mit	
einem	dann	3.	Klässler	herziehen.	Bitte	dann	sofort	bei	Frau	Maier	melden!	
	

• Aktion:	Die	Kinder	sammeln	Geld	ein	für	die	Palliativ	Station	in	
Grosshadern.		

Von	dem	Weihnachtskartenverkauf	der	Kinder	vom	vergangenen	Jahr	liegen	
30	bis	40	Euro	noch	im	Tresor.	Zusätzlich	stellt	sich	die	Frage,	ob	vielleicht	die	
Kinder	in	den	Schulen	in	der	Adventszeit	Plätzchen	von	Zuhause	verkaufen	
wollen.	Frau	Maier	wird	hierzu	einen	Elternbrief	herausgeben.		
	

• Baumaßnahmen	Habach/momentaner	Stand	
Toiletten	Container	ist	weg	und	die	Toiletten	im	Haus	können	benutzt	
werden.	Auch	die	Räume	werden	benutzt,	es	gibt	eine	gute	Akustik	und	die	
Räume	haben	schöne	große	Fenster	mit	herrlichem	Ausblick:	Auch	die	
Trennwand	der	beiden	Räume	ist	eingerichtet.	Die	Beleuchtung	funktioniert	
noch	nicht	ganz,	aber	die	neuen	Möglichkeiten	machen	große	Freude!	Sehr	
wertige	Materialien	wurden	verwendet.	Die	Aussengestaltung	findet	in	
nächster	Zeit	dann	statt.	Habach	mit	seinen	Handwerkern	und	der	großen	
Unterstützung	hat	großartige	Arbeit	geleistet.	
Es	ergeben	sich	jetzt	neue	Möglichkeit	für	Gruppenarbeit,	neue	Medien	sind	
eingebaut	und	es	könne	Filme	gezeigt	werden.	Es	ist	auch	behinderten	
gerecht.	
Eine	Einweihungsfeier	ist	geplant	aber	noch	nicht	terminiert	(die	Begrünung	
muss	noch	erfolgen….)	
	

5. 	Kassenwart	/	Einnahmenverwaltung:	
- Einnahmen	bei	der	verrückten	Olympiade	waren	270	Euro.	

	
- Die	 Kosten	 bei	 der	 Bank	werden	 reduziert,	 indem	 das	Wechselgeld	

nur	 einmal	 jährlich	 an	 die	 Bank	 zurückgegeben	wird.	Diese	 20	 Euro	
pro	Jahr	sind	tragbar.	

	
- Geringe	 Einnahmen	 bei	 der	 Lichterwanderung	 (385	 Euro	 war	 das	

Höchste,	sonst	liegen	die	Einnahmen	zwischen	140	bis	240	Euro)	und	
die	Veranstaltung	wird	kontrovers	gesehen:	Habach	kennt	die	Runde	
von	eigenen	Spaziergängen,	es	ist	ein	sehr	großer	Aufwand	für	EB,	…	
Die	Frage	ist,	wie	man	diesen	Termin	möglicherweise	aufwerten	und	
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noch	 attraktiver	 für	 die	 Eltern	 und	 Kinder	 machen	 kann.	 (evtl.	
Feuershow,	Akrobatik,	Kartoffelsuppe	…..?)	

	
6. 	Zuschüsse	des	EB	für	verschiedene	Schulprojekte	(ohne	Schulleitung):	

	
	

7. 	Vorbereitung	Nikolauspäckchen:		
- Treffen	am	4.12.	um	20	Uhr	in	der	Schulaula	in	Iffeldorf.	

	

	

8. 	Kommende	Termine:	
- Lichterwanderung	Schulhaus	Habach	am	Freitag,	den	25.1.	

Ankündigung	erst	nach	Weihnachten	und	Veranstaltung	ist	
wetterabhängig.	Es	wird	von	der	Schulleitung	und	dem	EB	Mitte	
Januar	besprochen,	ob	die	Veranstaltung	statt	findet.	

	
Die	Elternbeiratssitzungen	finden	abwechselnd	in	den	Schulhäusern	Habach/	
Iffeldorf	statt.	
Die	nächste	Elternbeiratssitzung	findet	am	

Donnerstag,	den	17.	Januar	2019	
um	19:30	in	Iffeldorf	statt.	

	

	
	

	
Iffeldorf,	5.	Dezember	2018																									 	 					------------------------------------------------
----------	

																																				 	 	 	 (Protokollführerin:	Verena	Gernhardt)	
	
Verteiler:	Elternbeiräte,	Schulrektoren	


